
Le mot de l’équipe 
E n ce début 2023, après les crises, les pénuries, la 

guerre en Ukraine, les chocs économiques et son co-

rollaire l’inflation, nous devons nous tourner vers l’avenir 

avec optimisme et détermination pour que 2023 soit ce 

que nous en ferons. 

O ptimisme quand on voit la jeunesse cholongearde et 

les performances qu’elle réalise. Optimisme encore 

avec notre projet d’école qui devrait prendre un tour déci-

sif ce premier semestre. 

D étermination afin d’améliorer notre réseau d’eau afin 

de faire face au changement climatique et ses pério-

des de sécheresse, de plus en plus fréquentes.  

Détermination encore, pour obtenir une répartition équi-

table des ressources en eau, en récupérant le trop plein, 

indûment transvasé, qui contribue à assécher notre bas-

sin versant alors  qu’il nous serait bien utile. 

Détermination toujours, face à la loi NOTRE, qui prévoit 

que la compétence eau et assainissement passe à la CCM 

en 2026 ; ce qui fera très certainement monter les prix 

pour les cholongeards. Espérons que ce transfert pourra 

rester optionnel et la compétence rester communale. 

O ptimisme et détermination pour surmonter les 

contraintes et trouver les solutions qui nous permet-

tront de réaliser nos projets, en réalisant des économies et 

en maîtrisant notre budget, notamment en réduisant les 

dépenses énergétiques. 

O ptimisme enfin pour souhaiter à tous les cholon-

geardes et cholongeards, santé prospérité et bonheur 

en 2023. 

 Très belle année 2023 ! 

     L’équipe municipale 

La vie du village  

 

magnifique. 
 
Les élèves attendent le ré-
sultat du concours avec 
impatience ! 

 
 

L es classes 
de CP de 

Madame Valchera et de 
CE1-CE2 de Madame Nohl 
se sont inscrites au projet 
départemental Jeux Photo-
graphiques. 
 

L es élèves ont commencé 
par une visite guidée du 

Musée Matheysin, et l’étude 
de Photos d’Autrefois, avant 
de poursuivre par un ate-
lier de mise en scène et de 
montage de photos avec du 
matériel fourni par le musée 
Les élèves poursuivront leur 
projet en répondant, par une 
photo, à une photo ancienne 
prise à Laffrey  

Du côté de l’Ecole  

Une nouvelle année pour Vivre à Cholonge 

L es élèves de maternelle 
participent à un concours 

national AMOPA, mêlant Arts 
plastiques et mathématiques 
Après avoir étudié les œuvres 
de Victor Vasarely et plus par-
ticulièrement ses colonnes, les 
2 classes ont créé leur propre 
colonne. 
 

D ans la classe des PS-MS, 
les élèves ont recherché 

tout le matériel dont ils dispo-
saient pour construire une tour 
et l’habiller avec des carrés et 
des cercles ; pendant que les 
élèves de GS réfléchissaient 
aux couleurs, formes et algo-
rithmes qu’ils voulaient res-
pecter, en utilisant des maté-
riaux à leur disposition dans la 
classe.  

Monsieur Perillat Bottonet, à qui les élè-
ves de Grande-Section ont envoyé un 
mail, en lui donnant les mesures de la 
colonne qu’ils voulaient décorer, leur a 
fabriqué une colonne support en bois  

L ’équipe de Vivre 
à Cholonge vous 

souhaite une très 
belle année ! Nous 
avons été ravis de 
partager avec vous 
tous ces beaux mo-
ments en 2022 et 
nous serons heu-
reux de vous retrou-
ver ces prochains 
mois. Au program-

me : soirée raquettes tartiflette ; soirée jeux ; fabrication et cuis-
son du pain dans un des fours communaux, troc aux plants… (le 
calendrier sera prochainement disponible sur notre site : https://
vivreacholonge.wixsite.com/asso)  

 

E t pour permettre à toute l’équipe de souffler un peu, le FROC 
reviendra cette année dans 

une version courte, le SHORT ! 
Nous pourrons nous retrouver le  
samedi 1er juillet pour un petit 
moment de partage autour des 
arts vivants.  

 

M erci encore à tous les 
bénévoles et "petites 

mains" qui permettent à ces 
événements d'exister, et à bien-
tôt pour de nouvelles anima-
tions ! 

 Le Cholongeard 
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(Collection du musée) 
au début du XXème 
siècle. Ce travail est 
mené en collaboration 
avec le photographe 
Guillaume Martial. Les 
élèves écriront un tex-
te pour illustrer leur 
démarche.  

Une exposition, qui regroupera tous les 
travaux des élèves participant à ce projet 
orchestré par Emmanuel Burlat Conseiller 
Pédagogique Départemental, aura lieu à 
la fin du printemps, dans la cour du mu-
sée matheysin. 
 
Vous pouvez voir les réalisations des 
classes maternelles, ainsi que des photos 
p r i s e s 
lors de 
l ’ a t e l i e r 
photo au 
musée. 
 

VGS 

11 novembre 

Vœux 2023 

Burn out  

au Pôle Nord 

Honorariat G.Ruelle 

Le chœur  
des Ecrins  

https://vivreacholonge.wixsite.com/asso
https://vivreacholonge.wixsite.com/asso


    En Bref 
S ecrétariat 

Stéphanie Vassali exerce en plus du secrétariat 
de la mairie, la profession de naturopathe. Face au 
développement de cette dernière activité, Stépha-
nie ne pouvait plus assurer les deux activités en 
parallèle, elle a donc du mettre un terme à ses 
fonctions de secrétaire. 

Nous la remercions chaleureusement pour tout le 
travail qu’elle a accompli, durant 
ces trois années, avec compéten-
ce, professionnalisme et bienveil-
lance  

Elle est remplacée depuis mi-
février par Stéphanie Fernandez à 
qui nous souhaitons la bienvenue 
dans ses nouvelles fonctions. 

 

T ablier 

Vous avez trouvé avec ce numéro du cholon-
geard, un tablier aux couleurs de Cholonge. Il vous 
permettra de préparer tout au long de l’année de 
bons petits plats à base de produits matheysins. 
 

D échets et encombrants 

Rappelons que les moloks sont dévolus à un 
usage spécifique : 

 Molok gris : ordu-

res ménagères 

 Molok vert : verre 

 Molok jaune: em-

ballages: boite de 
conserve, carton, plasti-
que 

 Molok bleu : pa-

pier  

Du bon usage des moloks dépend un tri efficace, 
bon pour l’environnement et notre porte monnaie 
(les déchets mis dans les moloks de tri sont valori-
sés en étant revendus. Ils  contribuent ainsi à l’équi-
libre du budget déchet de la CCM et évitent une 
augmentation de la TEOM :Taxe d’Enlèvement des 
Ordures Ménagères). 

Encombrants : Les pneus et les déchets verts ne 
doivent pas être mis dans la benne mais emmenés 
directement à la déchetterie intercommunale ; faute 
de quoi ce service pourrait nous être retiré, nous 
obligeant à nous rendre systématiquement à la 
déchetterie. 

Les bouteilles de gaz, elles, sont à remettre chez 
les revendeurs où elles sont consignées. 

 

N uisances  aboiements  

Nous vous rappelons que les 
aboiements des chiens, par leur 
répétition et leur intensité, consti-
tuent une nuisance. 

Il en va de même de la divagation 
des animaux, un chien est considéré comme errant 
dès qu’il n’est plus sous la surveillance effective de 
son maître ou se trouve hors de portée de voix. 

Pour le bien être de tous, merci de veiller à ce que 
vos animaux ne portent pas atteinte à la tranquillité 
du voisinage de jour comme de nuit et que sa pré-
sence ne trouble pas la sécurité, la tranquillité ou la 
salubrité publique. En effet, même si un animal 
n’est pas en lui-même malfaisant ou féroce, sa 
simple divagation peut mettre en danger la sécurité 
publique.  

 

Cholonge, Terre de Champions  

A fin de garantir plus de fiabilité dans le fonctionne-
ment de l'éclairage public, le Conseil Municipal a 

décidé lors de la séance du 24 juin 2022 de transférer 
la compétence au Syndicat des Energies de l'Isère 
(TE 38). 

A  compter du 1er janvier 2023, une entreprise man-
datée par TE 38 sera en charge des dépannages et entretiens des lam-

pes et du réseau d'éclairage de la commune. Dans la convention, il est prévu 
1 passage systématique annuel, avec un maximum de 4 passages pour les 
dépannages. La commune signalera les pannes diverses pour une interven-
tion dans les meilleurs délais. Nous avons réalisé une vérification totale du 
réseau, complétée par vos signalements, afin que la première prestation de la 
société en charge des travaux soit la plus efficace possible. 

Etat Civil 2022 
Naissances : 

 Léna REYNIER - le 22/04/22 

 

Décès : 

 Frank Chapays le 15/03/2022 

 Jean Rebreyend le 22/03/2022  

 

Nouveaux arrivants : 

 Yannick RIAT et Nathalie Kuhn 

 Constance LAMBERT 

 Hélio LLOP 

 Mr et Mme ARNAUD 

 Diana, Valera  et Nazar  

LYTOVCHENKO 

 

Côme Vivien (15 ans) 

C ôme a toujours aimé faire du sport, 
surtout avec des potes, pour s’amu-

ser et se défouler. Dès la primaire, il en 
teste plusieurs : VTT, rugby, escalade,… 
jusqu’à découvrir le triathlon au Club de 
La Mure, qu’il va pratiquer pendant 4 
ans. En parallèle, il s’inscrit dès la 5e à 
l’Athletic Club Matheysin pour faire du ½ 
fond, qu’il pratique encore, à raison de 
deux entrainements par semaine et des 
courses le week-end (cross et courses 
sur pistes) où il affiche régulièrement de 

très belles performances. 

A vec Ismaël Deschamps, il a été sélectionné pour le cham-
pionnat de France UNSS de raid. C’était un «très bon mo-

ment sportif et convivial» (dixit) dont il garde une foule d’anec-
dotes, de rigolades et d’échanges avec les autres participants. 

Eclairage public 

Corentin Garnier (16 ans) 

A  16 ans passés, Corentin a déjà de 
belles années de pratique sportive 

derrière lui : la natation qu’il a commencé 
dès les bébés nageurs (Dauphins Ma-
theysins), puis le triathlon à partir de 10 
ans au « Troll Team Triathlon », et depuis  
septembre 2022, le ½ fond à l’Athletic 
Club Matheysin. Autant dire que ses se-
maines de lycéen sont bien occupées ! 

S a spécialité reste tout de même le tria-
thlon pour lequel il a participé en 2022 

à plusieurs épreuves : aquathlon à Pierrelatte, puis Grenoble, 
duathlon de l’Alpes d’Huez « The Climb », mais aussi triathlon à 
Valbonnais, Embrun, et celui du Vercors où il est arrivé 3e de sa 
catégorie ! 

Avenir d’Ecole, Ecole à Venir 

Enoé Néri (18 ans) 

E noé est venue au rugby par 
hasard. Alors qu’elle prati-

quait la danse, elle jouait souvent 
au rugby avec son frère et ses 
cousins, dans le terrain à côté de 
chez elle. Cela lui a tellement plu qu’elle a arrêté la danse pour 
s’inscrire au RCM où elle est restée 5 ans. En 2019, lors d’un 
rassemblement junior, elle est sélectionnée et intègre « le Pôle 
Espoir » au Lycée Louise Michel et le FCG. En mars 2022, elle 
intègre l’équipe de France féminine de Rugby (moins de 18 ans) 
et participe à un mini Tournoi des 6 Nations en Ecosse (contre 
l’Angleterre et l’Irlande), et en rugby à VII, au championnat d’Eu-
rope à Prague, terminant 1ères, aux 2 compétitions ! 
A la fin de l’été, Enoé a intégré l’Académie Olympique des jeu-
nes espoirs. Une vingtaine de filles sont concernées, les coachs 
développent pour chacune un suivi individuel pour les préparer 
aux JO 2024 et à la Coupe du Monde 2026. En parallèle, Enoé 
est inscrite en 1ère année de licence Biotechnologie Santé.  

E noé a également été nommée Ambassadrice de la CCM, 
dans le cadre « Matheysine : Terre de Jeux 2024 ». 

 

Coline Garnier (13 ans) 

C oline a 13 ans et elle pratique la nata-
tion depuis son plus jeune âge 

(depuis les bébés nageurs des Dauphins 
Matheysins). Si elle a aussi fait du tria-
thlon de 8 à 10 ans, elle s’est spécialisée 
depuis dans le 50 mètres nage libre où 
elle excelle en compétition. 
En 2022, ses belles performances au 
Championnat Départemental puis Régio-
nal lui ont permis de se qualifier dans sa 
catégorie (Jeune 3) au Championnat de 
France à Pau, et de se qualifier également avec l’équipe Isère à 
Pau en arrivant 4e au classement général. 

C oline a également été nommée cette année « Ambassadrice 
en natation » par la Communauté de Commune de la Ma-

theysine, dans le cadre du programme « Matheysine : Terre de 
Jeux 2024 ». 

Ismaël Deschamps (15 ans) 

I smaël a déjà 4 années d’athlétisme (½ 
fond) derrière lui, à l’Athletic Club Ma-

theysin, mais aussi 5 ans de triathlon au 
« Troll Team Triathlon » qu’il pratiquait en 
même temps. Avec son entrée au lycée 
cette année, il a arrêté le triathlon mais 
continue à courir, deux fois par semaine et 
participe à 8 ou 10 compétitions par an : 
des cross l’hiver (environ 4000 m) et des 
courses sur pistes et relais (environ 1000 
m) aux beaux jours. 

2 022 restera marquée par sa participation au Championnat 
de France UNSS (via l’A.S. du Collège Louis Mauberret) à 

la Réunion du 1er au 8 Mai. Deux enseignants d’EPS ont enca-
dré les élèves participants, dont Juliette Néri, en tant que Jeu-
ne Officielle (Juge). Ismaël était en équipe avec Côme Vivien, 
et deux autres jeunes filles pour participer sur 3 jours aux diffé-
rentes épreuves : canoë, VTT, Course d’orientation à pied et à 
vélo, trail, swimrun, … Leur équipe concourait dans la catégo-
rie « établissement » et s’est classée 9e sur 62 ! 

Anouk Deschamps (20 ans) 

D epuis l’âge de 4 ans, Anouk prati-
que le judo avec passion : de 4 à 

12 ans au Judo Club de La Mure, puis 
de 12 à 20 ans au Judo Club de Greno-
ble. 

C ette année 2022 a été jalonnée de 
compétitions où elle a brillé sur les 

tatamis : tout d’abord, elle a participé 
aux Championnats régionaux dans la 
catégorie Junior et Sénior, où elle s’est 
qualifiée pour les Championnats de 
France dans ces deux catégories. Ce qui lui a permis d’être 
sélectionnée d’office pour les championnats de France univer-
sitaires (7e), et de participer à la Coupe d’Europe. Au final, 
Anouk est classée 23e française Sénior ! 

D epuis de nombreuses années Cholonge brille avec des résultats sportifs de 1er plan au niveau national ; à commencer, il n’y 
a pas si longtemps avec Gilbert Touche en ski de fond. Cette tradition d’excellence s’est poursuivie au fil des ans notamment 

en équitation et en ski. Aujourd’hui, voici la nouvelle génération qui reprend le flambeau et fait briller les couleurs cholongeardes 
sur de multiples fronts.  

C omme nous 
l’avions an-

noncé dans le 
Cholongeard 23, 
les communes de 
Cholonge et Saint 
Théoffrey se sont 
engagées, sous la 
b a n n i è r e  d u 
SIRPL, dans le 
projet de construction d’un groupe 
scolaire. 

L e cadre du projet défini, les élus ont 
sélectionné les propositions de 

trois cabinets d’architectes, avant de   
choisir celui porté par Atelier 90. Ils ont 
ensuite travaillé à l’élaboration du pro-
jet afin que celui-ci réponde à nos be-
soins et à notre capacité financière. 

E n parallèle, nos partenaires institu-
tionnels (département, région 

état..;) ont été sollicités pour l’octroi 
des subventions indispensables à la 
réalisation d’un tel projet. Tous ont  

conscience de 
l’importance et de 
l’enjeu de celui-ci 
pour notre territoi-
re.et nous ont as-
suré de leur sou-
tien.  

N ous attendons 
m a i n t e n a n t 

les notifications qui confirmeront leur 
engagement à nos côtés et nous per-
mettront de débuter les travaux. Nous 
devrions alors voir les premiers coups 
de pelle au printemps, le permis de 
construire ayant été déposé en début 
d’année. 

 

U ne réunion, organisée par le 
SIRPL et nos deux communes,  

pour présenter le projet aura lieu le 
 

samedi 25 mars à 10h30  
à la salle festive. 


